
A
grigento è una delle provincie più meridio-
nali d'Europa. Se si aggiunge Lampedusa è
certamente la più a sud. Senza citare la

Valle dei Templi e il mare limpidissimo con
spiagge ancora incontaminate, dobbiamo dire,
non senza un pizzico di invidia campanilistica, che
si tratta di una provincia bellissima. Ma in tema
di campanilismo ci rifacciamo subito citando tre
notizie che arrivano da quelle parti. Iniziamo con
la politica: e' nativo di Agrigento il ministro An-
gelino Alfano. Ognuno nasce dove capita ( lo Ius
soli...) e agli agrigentini è accaduto che il “no-
stro” vedesse la luce proprio da quelle parti. In
questo momento il ministro con il suo Api è il po-
litico italiano più conteso. A parte il M5S che forse
proprio per questo vola nei sondaggi, lo cercano
tutti. Il centro sinistra che è stato alleato di Alfano
quando si dirigeva il Nuovo Centro Destra, figu-
riamo ora che è diventato centrista. Anche il cen-
tro destra lo vorrebbe “intruppare” tra le proprie
fila. “mai con il traditore Alfano” aveva detto Be-
lusconi che di bugie se ne intende, ed ecco che è
partito serrato il corteggiamento elettorale. Ad
Agrigento stanno tutti con il fiato sospeso e non
solo per il grande caldo. Alfano faceva parte del
governo che sospese l'erogazione delle tasse dei
cittadini di Lampedusa nel 2011. [ ... ]

...continua in seconda
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Il Consiglio comunale di Petrosino ha approvato il bilancio
di previsione 2017. Il via libera al documento finanziario
dell’ente è arrivato nel corso della seduta straordinaria te-

nutasi mercoledì sera. Il bilancio è stato approvato a maggio-
ranza, con il voto favorevole degli otto consiglieri di “Cambia
Petrosino” e il voto contrario di tre consiglieri di “Adesso è il
futuro”. Soddisfatto del voto d’aula si è detto il sindaco Ga-
spare Giacalone: “Un percorso portato a termine con efficienza
e celerità, nel pieno rispetto del regolamento”. Il bilancio di
previsione, approvato dalla giunta il 19 giugno 2017, ammonta
a poco più di 18 milioni di euro. Durante l’esame del bilancio,
la maggioranza ha presentato due emendamenti con i quali,
tra le altre cose, è stata prevista la destinazione di 50 mila euro
per l’acquisto di una nuova caldaia per la scuola “G. Nosengo”
e un contributo di 13.500 euro per la squadra di calcio. In Aula
approvato anche il punto all’ordine del giorno riguardante la
verifica della quantità e della qualità delle aree da destinare a
residenza votato all'unanimità dei presenti, il piano di aliena-
zione e valorizzazione dei beni immobili e il piano triennale
delle opere pubbliche 2017-2019. Sul piano politico, la mag-
gioranza ha espresso la volontà di collaborare con la mino-
ranza, a condizione che la stessa ponga fine a “... polemiche
strumentali e attacchi gratuiti nei confronti dell’Amministra-
zione”. Durante le comunicazioni, l’assessore ai lavori pub-
blici, Rocco Ingianni, ha fornito chiarimenti sulla realizzazione
del Centro Comunale di Raccolta dei rifiuti, mentre l’assessore
alle attività produttive, Maurizio Culicchia, ha presentato un
documento con il quale l’Amministrazione si attiverà per chie-
dere la dichiarazione di stato di calamità per l’agricoltura a se-
guito della siccità. Rinviata in sede di conferenza di capigruppo
la proposta di D’Alberti di costituire un gruppo di studio per
la programmazione europea. 

Il Consiglio approva il
Bilancio di previsione

Ieri abbiamo parlato di acqua con riferimento all'allarme siccità che toglie (giu-
stamente) il sonno ai viticoltori del territorio. Tuttavia i problemi idrici che sta
vivendo Marsala sono molto più radicati e coinvolgono utenze diverse. Nelle

ultime ore l'ennesima rottura della condotta idrica (stavolta in via Tunisi) ha creato
gravi disagi ai residenti del centro storico e delle aree limitrofe, con inevitabili ri-
cadute anche sulle attività commerciali, i bar, i ristoranti e le strutture turistiche,
che lamentano anche una certa difficoltà a mettersi in contatto con i recapiti co-
munali (l'ufficio stampa ieri ha comunque invitato a contattare il centralino della
Polizia Municipale: 0923723303 – 0923993100 – 0923993135). A fronte di
un'emergenza che riguarda il centro e le aree limitrofe, c'è però un disagio ormai
cronico che stanno vivendo quotidianamente i cittadini del versante nord della città,
da oltre un mese senz'acqua. [ ... ]                                               ...continua in quarta

L'incubo dell'acqua: Marsala rischia
di restare a secco tra due-tre anni

INCHIESTA Ogni giorno un nuovo buco a una condotta idrica ridotta a un colabrodo. Ma il vero problema è il prosciugamento della falda

Nei mesi scorsi e precisamente il 19 aprile, il Consiglio comunale di Marsala ha approvato una mozione proposta dal-
l'ufficio di presidenza relativa al Piano di Opere Pubbliche triennali. In sostanza l'Aula diede mandato alla commis-
sione Lavori Pubblici, di verificarne lo stato di attuazione. Ci si riferisce al Piano approvato lo scorso anno. La

commissione, presieduta dal consigliere Michele Gandolfo, ha terminato i lavori e dopo mesi di audizioni e confronti, il pre-
sidente ha annunciato in Aula che le relative conclusioni sono pronte e su proposta del presidente Enzo Sturiano è stato
stabilito di discuterle nella prossima riunione. La nostra redazione è entrata in possesso del documento. Sono state contestate
all'amministrazione alcune presunte inadempienze. “La Commissione – afferma la relazione – chiede che fine abbiano fatto
le somme relative ad alcune opere approvate e mai messe in essere: acquisto e messa in opera della vecchia Porticella;
bonifica della spiaggia di Salinella; marciapiedi di via Roma; manutenzione straordinaria della Fontana del Vino di piazza
Francesco Pizzo e ristrutturazione della palestra Ranna”. [ ... ]                                                                    ...continua in seconda

Attuazione del Piano Opere Pubbliche: la
commissione d'inchiesta termina i lavori

POLITICA “La gestione non ha soddisfatto l'indirizzo del Consiglio”, e si elencano le criticità  

Ingianni parla all'Aula del Centro di RaccoltaPETROSINO

ONLINE SU

SERBATOIO COMUNALE DI CIAVOLO
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[ Tre notizie ] - Dalle cronache di allora,
“Dobbiamo aiutare in tutti i modi i cittadini
Lampedusani. Sospendiamo il pagamento dei
tributi”. Era una testimonianza giusta vista
l'emergenza migranti. Ora il governo (c'è sem-
pre Alfano...), ha deciso che i lampedusani
entro il mese di dicembre debbono presentare
le dichiarazioni dei redditi pregresse. E se sono
a debito fare i relativi versamenti. Fossimo
abitanti delle zone terremotate del centro Italia
che non stanno pagando, per provvedimento
ministeriale le tasse, non staremmo tranquilli.
Licata è una cittadina in provincia di Agri-
gento,  nota alle cronache nazionali perché il
sindaco Angelo Cambiano che vive sotto
scorta, applicando la legge ha iniziato un'
opera di demolizione degli alloggi abusivi col-
piti da sentenza definitiva. L'altra sera il con-
siglio comunale lo ha sfiduciato. I consiglieri
con accuse pretestuose, il dibattito è registrato
e consultabile in streaming, lo hanno mandato
a casa. Nella sua, che non è abusiva e non può
essere demolita. Testimonianze di solidarietà
sono giunte all'ex primo cittadino, da diverse
personalità del mondo culturale. Cambiano ha
detto che forse presenterà ricorso, noi invi-
tiamo la Regione, lo Stato e tutti gli enti pub-
blici interessati a sostenerlo nella sua
eventuale battaglia legale e di civiltà. Per
adesso e per quello che conta, giunga al sin-
daco (ci piace chiamarlo ancora così) tutta la
nostra solidarietà.  Malgrado tutto se vi capita
andate a trascorrere qualche ora da quelle
parti. Tutto bellissimo (si fa per dire)

CRONACA /2

Ancora segnalazione di mancanza di illu-
minazione pubblica. Già da diverso
tempo Marsala è priva in diverse zone

del territorio, centro e periferie, di un’adeguata
illuminazione che spesso potrebbe essere peri-
colo di incidenti. Dopo le segnalazioni della via
Favorita, dove la luce manca da mesi, cittadini-
lettori ci hanno detto che la stessa situazione si
ripete in alcuni tratti di via Armando Diaz, da
anni lungo la Via Cesare Battisti e viale Isonzo;
diverse lampade sono mal funzionanti in via
Amendola ed in altri tratti del centro storico e
delle strette vie limitrofe, dove la sera i residenti
fanno fatica a tornare a casa. Per quanto riguarda
le periferie, contrada Pispisia ancora attende di

essere illuminata e da diverso tempo gli abitanti
sollecitano gli appositi uffici comunali senza ot-
tenere risposta. Al buio la via Favara da anni,
luogo di gravi incidenti. Per quanto riguarda il
centro urbano, nelle arterie principali che dal
centro portano verso le periferie, manca la luce
in zona Stadio e lungo la via Mazara, un’altra
zona dove spesso accadono scontri tra veicoli.
Alcuni cittadini ieri, ci hanno segnalato anche
che sono al buio da diversi giorni un tratto della
via Dante Alighieri, le vie Oberdan e Saffi, non-
ché l’area delle case popolari che si trovano tra
la via Ernesto del Giudice e la via Nino Bixio.
“Abbiamo avvisato del disservizio chiamando
al centralino del Comune di Marsala – ci ha

detto un residente – ma non ci hanno saputo for-
nire nessuna indicazione. Un servizio reso ve-
ramente in maniera pessima da chi dovrebbe
fare il proprio lavoro. Siamo stanchi di queste
continue problematiche”. [ c. m. ]

Marsala al buio dal centro storico alle periferie
I cittadini: “Abbiamo avvisato il centralino del Comune che non ci ha fornito indicazioni, servizio pessimo”

AMBIENTE

L'Amministrazione comunale richiama l'at-
tenzione della cittadinanza sulle norme
che vietano l'accensione di fuochi in

spiaggia. È questo un divieto a carattere perma-
nente – nel senso che non si limita alla sola sta-
gione balneare - rientrando nella generale
disciplina del corretto utilizzo dell'arenile sab-
bioso. In Sicilia, la norma di riferimento è un de-
creto del 2007 dell'Assessorato regionale
Territorio e Ambiente che, all'articolo 3 riguar-
dante “prescrizioni sull'uso delle spiagge e delle
strutture balneari”, espressamente vieta “l'accen-

sione di qualsiasi fuoco in spiaggia”. Assieme
alla tutela del decoro delle spiagge - aree dema-
niali anche quando in concessione - le Autorità
preposte hanno comunque il compito di evitare
qualsiasi pericolo per la pubblica incolumità de-
rivante dall'accensione dei fuochi, quindi anche
dei falò. Pertanto, per trascorrere serenamente le
serate agostane in spiaggia e la notte di Ferrago-
sto in particolare, l'Amministrazione comunale
ritiene importante richiamare tutti al rispetto delle
suddette norme. Pesanti le sanzioni per i trasgres-
sori (fino a 500 euro), non escludendo i risvolti

penali eventualmente conseguenti ai comporta-
menti illeciti. Si coglie l'occasione per ricordare
che, al fine di prevenire gli incendi, un provve-
dimento del sindaco Alberto Di Girolamo - quale
autorità comunale di Protezione civile - vieta di
accendere fuochi su terreni incolti e luoghi pub-
blici dell'intero territorio comunale. Come è noto,
peraltro, in questo periodo di incendi che stanno
distruggendo i nostri paesaggi, sia per dolo che
per le afose temperature, è altamente pericoloso
accendere fuochi in via generale.

Marsala: Ferragosto senza falò nelle spiagge
Provvedimento dell’Amministrazione lilybetana che richiama al rispetto delle normative regionali

SCUOLA

“Sono molto soddisfatta per l’approva-
zione del finanziamento che consen-
tirà il ripristino di uno degli edifici

scolastici più prestigiosi della nostra città”. Così
la parlamentare regionale PD Antonella Mi-
lazzo commenta l’erogazione da parte del Di-
partimento regionale Istruzione servizi edilizia

scolastica di un contributo di circa 800mila euro
in favore del Liceo Scientifico “Pietro Rug-
gieri” di Marsala. “L’aiuto economico richiesto
dalla Consorzio comunale di Trapani – spiega
Milazzo – servirà al rifacimento della facciata
ed alla diagnosi finalizzata al risparmio energe-
tico dell’edificio. Il Governo regionale, grazie

all’impegno dell’ assessore alla Salute Baldo
Gucciardi e di quello all’istruzione Bruno Mar-
ziano – conclude - mostra di fare proprie le
istanze del territorio consentendo così di resti-
tuire ai cittadini un edificio scolastico final-
mente funzionale ed adeguato a norme di
sicurezza e di risparmio energetico”.

Arriva un finanziamento per il Liceo Scientifico
Antonella Milazzo: “Approvati circa 800mila euro. L’impegno di Gucciardi per il territorio”

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

VIALE CESARE BATTISTI
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Grave incidente stradale ieri in via
Favara, nei pressi della zona indu-
striale marsalese. A scontrarsi, in-

torno all'ora di pranzo, un'Alfa Romeo
Mito rossa (condotta da un turista to-
scano) e una moto di grossa cilindrata con
a bordo due giovani. Non è chiara la dina-

mica dell'episodio,  ma l'impatto è stato
particolarmente violento. A soccorrere le
persone coinvolte è intervenuta un'ambu-
lanza del 118, che ha trasportato i ragazzi
(di circa 20 anni) presso l'ospedale “Paolo
Borsellino” di Marsala. Molto critiche le
condizioni di uno dei due giovani che
viaggiavano a bordo della moto. Al mo-
mento in cui scriviamo, il ragazzo si trova
in sala operatoria. A preoccupare è la co-
spicua fuoriuscita di sangue in seguito a
un taglio dell'aorta femorale. L'altro gio-
vane che era con lui sulla moto ha invece
riportato fratture multiple in diverse parti
del corpo, ma non è in pericolo di vita. Sul
posto sono i vigili urbani della Polizia
Municipale di Marsala che hanno effet-

tuato i rilievi del caso, intervenendo anche
per regolare il traffico veicolare in un in-
crocio considerato particolarmente critico.
Per rimettere in sicurezza la carreggiata e
ripristinare la praticabilità della carreg-
giata sono invece intervenuti gli addetti
della ditta Ecolsia.

Scontro in via Favara: tre i feriti, uno è grave
L’incidente ha coinvolto un’Alfa Romeo Mito e una moto. Uno dei ragazzi in prognosi riservata

IL LUOGO DELL’INCIDENTE /1

IL LUOGO DELL’INCIDENTE /2

VIABILITÀ

Vie del centro,
pulizia dalle 2

Modificati con ordianza,
gli orari del divieto di
sosta in alcune strade del
centro urbano per la puli-
zia notturna. Il provvedi-
mento predisposto dal
dirigente della Polizia
Municipale Michela Cu-
pini e che si avvale del
benestare dell’Energe-
tiKa Ambiente, modifica
di fatto solamente l’ora-
rio della pulizia notturna
delle strade della “mo-
vida” andrà dalle 2 alle
ore 6.  Per la fascia raria
di pulizia vige il divieto
di posteggiare l'auto con
rimozione dei veicoli in
sosta vietata. Il provvedi-
mento interessa nei giorni
di lunedì e giovedì:
piazza Francesco Pizzo,
via Francesco Crispi, via
Mario Nuccio, via Sci-
pione L’Africano, via Di
Mille, via Rubino, via
Bottino e via Cesare Bat-
tisti. Il martedì e il ve-
nerdì:  viale Fazio, via
Roma, via Mazzini,
piazza Del Popolo, via
Vespri e via Sibilla. In-
fine il mercoledì e il sa-
bato la via Giulio Anca
Omodei.

POLITICA 

Genna: “Vigili
assenti in Città”

La Consigliera Comu-
nale Rosanna Genna,
interroga il sindaco di
Marsala con delega alla
Polizia Municipale sulle
lamentele da parte dei
cittadini circa l'assenza
dei Vigili urbani sul ter-
ritorio. “Il Comando dei
Vigili si trova allo
sbando, spesso chiamati
per emergenza rispon-
dono che le pattuglie
sono impegnate in ser-
vizi di autovelox e con-
trollo strisce bianche –
afferma nella nota
l'esponente di opposi-
zione -. In Piazza Log-
gia non se ne registra la
presenza e i numerosi
turisti che visitano la
nostra Città, sono co-
stretti a chiedere infor-
mazioni ai passanti.
Spesso si assiste a feno-
meni di bullismo che
con la presenza di un vi-
gile potrebbero essere
evitati”. 
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Sarà Giuseppina Torregrossa, l’ultimo
appuntamento realizzato dall' asso-
ciazione Ciuri, Libreria Mondadori

di Piazza della Repubblica e Agenzia
Communico in collaborazione con Istanta-
nee e l’azienda vinicola Ricalkata. Dome-
nica 13 agosto, alle 19, all’ex Convento
del Carmine, la scrittrice presenterà l’ul-
timo romanzo “Cortile Nostalgia”, edito
da Rizzoli. La storia parte da Palermo, da
una piazza in cui sette fate rapiscono i pas-
santi, li stordiscono di meraviglia per poi
riportarli a casa all’alba. Tra le caratteri-
stiche vie, tra i mercati di Ballarò e il cam-
panile di Santa Chiara, Mario Mancuso,
orfano, vive con la zia Ninetta che poi lo
abbandonerà presto. L’incontro con Me-
lina è la sua occasione per ritrovare in una

nuova famiglia il calore che il destino gli
ha negato. Per lei, bella e infelice, quel ra-
gazzo rappresenta la libertà da due genitori
che l’hanno educata più alle privazioni che
all’amore. Lo sposo però deve partire per
Roma, dov’è stato assegnato come carabi-
niere, così le nozze sono celebrate in
fretta, e con la stessa voracità vengono
consumate. Forse soltanto un figlio può
colmare la distanza tra marito e moglie…
ed è così che nasce Maruzza. Dopo i saluti
del sindaco Alberto Di Girolamo e dell'As-
sessore alle Pari Opportunità Anna Maria
Angileri, l’autrice converserà con l’asses-
sore alle Politiche Culturali, Clara Rug-
gieri. L’evento gode del patrocinio del
Comune di Marsala, Assessorato alle Pari
Opportunità.

Giuseppina Torregrossa e la sua Palermo al Carmine
Domenica 13 agosto alle ore 19, la scrittrice presenterà al pubblico “Cortile Nostalgia”

TEATRO

"Morti favolose di animali comuni" è lo
spettacolo ironico tratto dal libro di
Renato Polizzi, che si terrà questa sera

alle ore 21.30, all’ex Convento del Carmine di Mar-
sala. L’adattamento teatrale del libro “Morti favo-
lose di animali comuni”, edito da Caracò, verrà
portato in scena da Fabrizio Lombardo e Stefano
Parrinello con la regia di Rosario Lisma. Fabrizio
Lombardo, attore formatosi alla“Scuola D’Arte
Drammatica Paolo Grassi” di Milano che da anni
calca i palcoscenici di tutta Italia, ci ha rilasciati
un'intervista. E' la prima volta che ti misuri con
un monologo? Quest'anno ho compiuto trentatré
anni, dovevo farlo prima che fosse troppo tardi.
Scherzi a parte, sì, è la mia prima volta, era arrivato
il momento. Molti si cimentano da giovanissimi ma
io non lo avevo ancora fatto perchè fino ad ora non
mi sentivo pronto, pronto per farlo con consapevo-
lezza, ogni cosa ha il suo tempo. E per la mia "prima
volta" non potevo desiderare regista migliore. Stimo
Rosario Lisma sia artisticamente che umanamente.
Poi è pure juventino, quindi era il regista perfetto!
Ultimamente poche volte mi è capitato a teatro di
emozionarmi sinceramente, ridere e piangere e que-
sto è avvenuto guardando i suoi "Peperoni difficili",
spettacolo meraviglioso con attori meravigliosi. Che
tipo di spettacolo è "Morti favolose di animali co-
muni"? E' uno spettacolo molto ironico, molto vivo
che in un modo diretto e leggero affronta dei temi

che riguardano tutti scegliendo una chiave originale:
la vita, o meglio la morte degli animali. C'è il gusto
della battuta e dei rimandi ai grandi scrittori che ci
accorgiamo essere molto più vicini a noi di quanto
pensassimo. Come nasce l'idea di portare il libro
a teatro? L'idea era nell'aria da qualche tempo,
avevo letto il libro e lo avevo super amato. Però si
doveva capire in quale forma portarlo in scena per-
ché il libro è una sequenza di racconti e allora ci
siamo confrontati con Renato e piano piano è uscito
fuori questo personaggio che si chiama Arturo Con-
torno che è un po' me e un po' lui. Da qualche mese
sei attivo con il progetto "Lilibeum Ensemble". Si,
il progetto nasce dal bisogno di fare una cosa tutta
"nostra". Marsala ha degli attori di livello nazionale
e la maggior parte è più o meno composta da miei
coetanei. Abbiamo iniziato tutti a Marsala ai tempi
della scuola di Michele Perriera e ho deciso di riu-
nire questo gruppo di attori per fare qualcosa di "no-
stro", finalmente nella nostra città. Per fortuna c'è
stato un bellissimo riscontro di pubblico, che da un
appuntamento all'altro cresce, e anche un'attenzione
intelligente da parte dell'amministrazione. Incro-
ciamo le dita per il proseguo di quest'avventura.
Quali altri progetti dopo l'estate? Oltre alle atti-
vità dell'Ensemble che si stanno definendo ripren-
derò "Donne che sognarono cavalli" di Daniel
Veronese per la regia di Roberto Rustioni con un
cast di amici e grandi artisti come Pilar Perez Aspe,

Valeria Angelozzi, Paolo Faroni, Valentino Mannias
e Michela Atzeni. Andremo in giro e passeremo
anche da Milano al teatro dell'Elfo  e Napoli al Tea-
tro Bellini. Dopo tornerò a collaborare con Aldo
Cassano di Animanera Teatro in un mega progetto
su Milano per il quale collaboreremo con Davide
Carnevali.

Stasera al Carmine “Morti favolose di animali comuni”, il
protagonista Fabrizio Lombardo: “Spettacolo vivo e ironico”

La pièce è tratta dal libro dello scrittore Renato Polizzi che verrà portata in scena con la regia di Rosario Lisma

La petrosilena Costanza Fasulo, dopo essere stata la voce solista dell’ultimo spet-
tacolo prodotto dal maestro Umberto Scipione, l’autore di colonne sonore di
film di grande successo quali “Benvenuti al Sud”, sarà la voce anche del nuovo

spettacolo di Alessandro Siani. L’attore comico l’ha scelta come protagonista canora
del suo nuovo show “Felicità Tour” che debutterà domani, 12 agosto, all’Arena Vir-
gilio di Gaeta. Da lì prenderà il via la serie di tappe in tutta Italia Costanza, accompa-
gnata dall’orchestra diretta dal maestro Umberto Scipione, interpreta alcuni brani che
si ricollegano ai film da cui Siani trae gli spunti per le sue performance. Poi partirà a
Montecarlo e Londra con lo spettacolo “Benvenuti nella mia Musica”. La giovane ar-
tista nel suo palmares, malgrado la giovane età, vanta diverse apparizione nella tra-
smissione di “Ti Lascio una canzone” di Raiuno.

La petrosilena Costanza Fasulo
debutta con Alessandro Siani

EDITORIA /1

Al Carmine il libro di
Giovanni Di Girolamo

Il cartellone Marsala Estate
2017, ospita la presenta-
zione del libro “Scelgo di
essere felice” (editore Taita
Press) scritto dal marsalese
Giovanni Di Girolamo. Il
29 agosto, alle ore 19, l’au-
tore racconterà del suo bre-
viario della felicità,
raccontando, attraverso mi-
crostorie, il percorso di cre-
scita e consapevolezza, non
senza passaggi ironici, che
ognuno di noi deve affron-
tare per raggiungere la feli-
cità. Questo percorso
interiore lo affronta il prota-
gonista Giorgio, trentenne
immerso in una realtà in pe-
renne trasformazione, alle
prese con situazioni ed
esperienze di vita in cui si
ritrova la stragrande mag-
gioranza delle persone.
“Scelgo di essere felice” è
stato presentato, alla sua
“prima”, al Baluardo Vela-
sco di Marsala il 18 aprile
scorso per poi approdare
alla Casa Circondariale San
Giuliano, con una espe-
rienza unica tra i detenuti.
L’autore dialogherà con il
giornalista Gaspare De
Blasi,; parteciperà l’asses-
sore alle Politiche Culturali,
Clara Ruggieri. ALESSANDRO SIANI E COSTANZA FASULO

GIUSEPPINA TORREGROSSA

FABRIZIO LOMBARDO

Prende il via oggi a
Petrosino il Manuel Dub
Sicilian Festival #8

Petrosino si appresta ad ospitare il Ma-
nuel Dub #8, The Sicilian Dub Festival.
Si tratta di un evento musicale nato da

un gruppo di amici che hanno fondato un’as-
sociazione nel 2012 in ricordo del loro com-
pianto Manuel, un ragazzo che perse la vita
in un incidente stradale. L’evento è stato pen-
sato proprio per il giovane amico, è nato
dall’impotenza di non poter trascorrere una
vita insieme a lui. Amanti della musica dub,
reggae e dance hall, hanno partorito l’idea di
questa manifestazione che ha l’obiettivo di
sensibilizzare i giovani ad un divertimento in-
telligente, promuovendo la buona musica,
l’importanza della sicurezza stradale e il ri-
spetto dell’ambiente e del territorio. Verranno
predisposte aree per il corretto conferimento
dei rifiuti e zone per il riciclo, incoraggiando
e incentivando i più volenterosi con premi
simbolici quali magliette e merchandise del
Festival, tutto nel rispetto anche della lega-
lità. Ospitato in diverse città della Provincia,
adesso approderà nell’estate petrosilena da
oggi e fino al 13 agosto al Camping Biscione.
Il festival inizia oggi, venerdì 11 agosto, dalle
17 alle 20 in piazza Biscione per poi prose-
guire al Camping Biscione fino a notte inol-
trata, e proseguirà i giorni successivi sempre
al Camping Biscione. A chiudere il festival ci
sarà un artista leggendario Jah Shaka. Per
maggiori informazioni su costi e ticket:
www.manueldub.org.

Amanti del sottogenere reggae e dancehall al camping
Biscione per una nottata di musica e divertimento

Si è svolta ieri a Marsala l’intitolazione del piazzale antistante l’ingresso dell’Ospedale “Paolo Borsellino” a Maria
Valenti, la mamma marsalese prima donatrice d’organi della Città. A seguito della morte dell’insegnante, avvenuta  il
10 agosto del 1993 a soli 44 anni di età per un ictus, i familiari nel pieno rispetto della volontà della loro cara, autoriz-

zarono l’espianto degli organi. A ricordarsi del gesto significativo e altruista è stato il vice questore Francesco Palermo Patera
che nei mesi scorsi propose l'initolazione al sindaco Alberto Di Girolamo. Erano presenti le figlie della donna Valentina,
Chiara e Clelia ed il marito Vincenzo Giattino, il primo cittadino, il direttore sanitario dell’Ospedale Francesco Paolo Milazzo,
l’assessore Clara Ruggieri, la coordinatrice dell’Ando, Angela Parrinello, la professoressa Angela Giannitrapani, lo stesso
vice questore Palermo Patera; nonché i sacerdoti Padre Giuseppe Ponte e Don Salvatore Pavia, cappellano dell’Ospedale).

Un piazzale per la prima donatrice di organi Maria Valenti

UN MOMENTO DELL’INTITOLAZIONE
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RALLY

Il marsalese Sergio Chiarelli
in coppia con Marco Cam-
mareri portacolori della

scuderia PROJECT TEAM di
Agrigento, saranno presenti
alla 4° prova del Campionato
Rally circuito in pista, nel bel-
lissimo scenario dell'Auto-
dromo Concordia il 26 agosto.
L'equipaggio prenderà il via
della prima ps. con una splen-
dida Renault Clio Rs n3 del
team Faical Corse. Chiarelli te-
sterà la vettura in vista della
prossima gara in salita in un
obbiettivo che insegue da tanto
tempo ed ora si realizza con la
partecipazione alla Cronosca-
lata Monte Erice gara valida
per il Campionato Italiano Ve-
locita Montagna prevista per il
17 settembre. 

Il marsalese Sergio Chiarelli alla
quarta prova del Campionato

Insieme a Marco Cammareri saranno i portacolori della scuderia Project Team
CONTINUA DALLA PRIMA

[ Attuazione del Piano
Opere Pubbliche: la
commissione d'inchiesta
termina i lavori ] - Se-
condo il risultato dei la-
vori della Commissione
è stata notata l'inadegua-
tezza dello strumento
previsionale proposto
dalla giunta in merito
alla tematica riguar-
dante: l'illuminazione
pubblica; la manuten-
zione stradale; la manu-
tenzione degli edifici
scolastici ritenuta non
completa e l'impianti-
stica sportiva con as-
senza di previsione in
tutta una serie di cam-
petti dei vari rioni della
città oltre che l'assenza
di previsione certa del-
l'ultimazione dei lavori
del Palasport, del campo
sportivo di contrada Pao-
lini e del campetto di via
Istria. Infine la Commis-
sione Lavori Pubblici ri-

tiene che “La gestione
del Piano Triennale delle
Opere Pubbliche non ha
soddisfatto pienamente
l'indirizzo politico am-
ministrativo dettato dal
Consiglio comunale. Ri-
tiene anche di formulare
l'auspicio che l'ammini-
strazione comunale
possa rendere la pianifi-
cazione delle Opere Pub-
bliche Triennali oltre che
strategica, “concreta, in-
cisiva ed attuale” attra-
verso l'acquisizione di
una parco progetti, per-
lomeno preliminare, e
che lo sviluppo del terri-
torio venga programmato
seriamente di concerto
con le esigenze della
città e dei cittadini”. Ora
il dibattito in aula in
vista del nuovo piano
delle Opere Pubbliche
che è già presente nel-
l'ordine del giorno.

CONTINUA DALLA PRIMA

[ L'incubo dell'acqua: Marsala ri-
schia di restare a secco tra due-tre
anni ] - Si tratta di una zona della città
in cui d'estate i consumi idrici aumen-
tano notevolmente in quanto ai resi-
denti che vivono tutto l'anno tra le
contrade Ettore e Infersa, Birgi, Cutu-
sio e San Leonardo si aggiungono
quelli si trasferiscono per la villeggia-
tura nelle considdette “seconde case”
(e naturalmente i turisti delle strutture
ricettive).  Per affrontare le necessità
quotidiane non resta che il ricorso al-
l'unica autobotte pubblica funzionante,
ai pozzi (spesso inquinati), ai bidoni
da riempire presso le fontanelle pub-
bliche, o – per chi può permetterselo –
alle autobotti private. Ma come si è ar-
rivati a questo punto? Nel corso di
un'iniziativa organizzata l'8 agosto
2016 dall'Unikore di Enna e il Co-
mune di Marsala per discutere di un
programma di interventi volti a supe-
rare le difficoltà dell'acquedotto comu-
nale di Marsala, è stata presenta una
dettagliata relazione in cui si trovano
tante risposte a quest'interrogativo.
“Le città di Marsala, Petrosino e Ma-
zara – si legge nel documento - attin-
gono l'acqua per uso potabile da
un'unica falda freatica che va dal Sos-
sio al Mazzaro. Detta falda scarica a
mare la parte di acqua in esubero ri-
spetto a quella emunta. Dalla stessa

falda le aziende agricole e ortoflori-
cole attingono rilevanti quantità di
acqua per uso irriguo. L'emungimento
è di molto superiore al rimpingua-
mento per cui si è andati incontro ad
un depauperamento della falda in que-
stione, tant'è che il livello di falda ri-
spetto al mare è sceso, almeno nella
zona dei pozzi di Sinubio, dove attinge
la città di Marsala, al di sotto del li-
vello del mare di alcuni metri”. Se da
un lato la falda si abbassa, dall'altro si
registra una tendenza all'insalina-
mento dovuto all'infiltrazione di acqua
di mare. “Al ritmo di prelievo attuale,
i tempi stimati per l'esaurimento com-
pleto della falda oscillano tra 15 e 20
anni. Comunque il raggiungimento di
concentrazioni saline che la rendono
non potabile avverrà in un periodo
molto più breve, di 6-7 anni al mas-
simo”. La stima effettuata lo scorso
anno potrebbe però rivelarsi addirit-
tura ottimistica. Negli ultimi 12 mesi
la situazione è ulteriormente peggio-
rata e c'è il rischio che nel giro di 2-3
anni Marsala si ritrovi senza acqua. A
far presente tale eventualità all'ammi-
nistrazione comunale era stato l'inge-
gnere Filippo De Vita della società
Acquaconsult, che aveva redatto la re-
lazione sopra citata, attraverso una do-
cumentazione protocollata lo scorso
19 maggio e inviata all'attenzione del

sindaco, del presidente Sturiano e del
dirigente Patti. “Ho spiegato che l'ac-
qua sta finendo, che le pompe sono
fuori curva e che le saracinesche ne-
cessitano di manutenzione straordina-
ria”, spiega De Vita. Inoltre ci
sarebbero anche alcune valvole mano-
messe all'interno dell'impianto. “Un
anno fa avevano illustrato una serie di
interventi  adeguati da effettuare nel
medio-lungo termine: la ricarica della
falda con acque reflue depurate, la
bretella di Montescuro e un dissala-
tore. Non ci sono stati passi avanti in
questi 12 mesi e nel frattempo la situa-
zione generale è peggiorata. Anche la
mancanza di piogge influisce, ma il
problema principale è il galoppante
esaurimento della falda. Si sta attin-
gendo molto più di quanto si potrebbe
e il serbatoio è destinato a svuotarsi.
Continuando così, tra 2-3 anni saremo
a secco. Stando così le cose, occorre
procedere velocemente alla realizza-
zione di un dissalatore attraverso lo
strumento del project financing. Non
c'è più il tempo di aspettare Monte-
scuro o la ricarica della falda”. L'am-
ministrazione comunale, nel
frattempo, si è affidata a un tecnico
esterno, l'ingegnere Giuseppe Laudi-
cina, considerato un'autorità in mate-
ria: in passato ha diretto gli acquedotti
di Marsala e Palermo ed attualmente è

consulente di Siciliacque. “Finora – ha
affermato però ieri in Consiglio comu-
nale Giovanni Sinacori – a noi non è
arrivata alcuna relazione tecnica”. Ieri
il massimo consesso civico ha dedi-
cato gran parte dei suoi lavori al-
l'emergenza idrica. A riguardo la
consigliera di ProgettiAmo Marsala
Giusi Piccione ha presentato una mo-
zione chiedendo da un lato il potenzia-
mento del servizio autobotti
(attualmente funziona solo uno dei tre
mezzi comunali) e sgravi fiscali per i
cittadini che si rivolgono alle ditte pri-
vate; dall'altro, chiede all'amministra-
zione di un'azione incisiva per il
reperimento della dissestata rete idrica
marsalese, per la quale sarebbe neces-
sario attingere a un finanziamento di 6
milioni di euro. Il vicesindaco Ago-
stino Licari ha invece tracciato un re-
soconto degli interventi su cui sta
ragionando l'amministrazione e che ri-
guardano la possibile realizzazione di
un dissalatore e l'allacciamento con la
centrale di Montescuro. L'impres-
sione, però, è che il tempo dell'attesa
sia finito e che si debba procedere al
più presto a quello dell'azione per
scongiurare un rischio (il paventato
prosciugamento della falda) che co-
mincia a somigliare a una fondata pos-
sibilità. [ vincenzo figlioli ]

SERGIO CHIARELLI


